

**Broncología**

Por: J. Castellá Riera y Carmen Puzo.

Este tratado, primer libro de la especialidad en nuestro país, está dedicado al Dr. A. Castellá Escàpors, pionero de la broncoscopia y fundador del Servicio de Broncología del Hospital de Sant Pau de Barcelona. Recogiendo la experiencia del que fue durante muchos años maestro de la mayor parte de los broncólogos españoles, los autores exponen los avances logrados con las modernas técnicas fibrobronoscópicas y los mejores resultados obtenidos gracias a la adecuada sincronización del triángulo clínico-cirujano torácico-patólogo.

El texto se inicia con unos documentados capítulos dedicados a la anatomía-fisiología del árbol bronquial y técnicas broncológicas para a continuación en los siguientes capítulos exponer detalladamente el aporte diagnóstico y terapéutico de la broncología en las principales afecciones del aparato respiratorio.

Con permanente inquietud de actualización, los autores en diferentes capítulos del libro nos dan a conocer los últimos avances broncológicos tales como las indicaciones de la fibrobroncoscopia en salas de cuidados intensivos, la técnica y resultados de la biopsia transbronquial, el empleo de los lavados broncoalveolares y las últimas realidades de ese gran tema que es la láserterapia en broncología.

Leyendo este manual se comprende el importante impacto que en su día causaron los resultados broncológicos transformando los antiguos conceptos de la neumotisiología que dieron paso a la actual neumología.

Magníficamente editado, con profusión de figuras y esquemas y completa bibliografía, este libro debe ser leído por todos aquellos especialistas que quieran estar integrados en los conocimientos de la neumología moderna.

**Neumología clínica**

Por: A. Agustí Vidal y colaboradores, 324 págs.  
Ediciones Doyma, S.A., Barcelona, 1982

El Dr. Agustí Vidal y su escuela del Hospital Clínico de Barcelona nos ofrece el primer libro aparecido en nuestro país que trata sobre la bronconeumología moderna.

El impacto que primeramente la broncología y más tarde la fisiopatología causaron sobre los conocimientos de los especialistas de las últimas décadas, provocaron una trascendente transformación en los métodos diagnósticos y terapéuticos utilizados en patología respiratoria.

Esta transformación se hace patente en este tratado, que siguiendo la línea didáctica de los manuales franceses de la especialidad, expone los temas sin abandonar la base clínica propia que poseen los autores. Dividido en dieciséis capítulos, los dos primeros están dedicados a repasar las estructuras anatomofisiológicas y actuales métodos diagnósticos, continuando en los siguientes con el estudio de las diferentes afecciones broncopulmonares, entre las que destacan por su actualidad los temas que tratan sobre eosinofilia pulmonar y colagenosis, para finalizar con un último capítulo dedicado a las afecciones poco corrientes. En toda la exposición, muchos de los problemas reciben la visión quirúrgica del Dr. Sánchez Lloret, con lo que se consigue dar más valor a los diferentes criterios diagnóstico-terapéuticos.

Imprescindible para residentes y médicos que se inician en la especialidad, este libro ha de ser de gran interés para internistas y especialistas que estén siguiendo los grandes avances logrados en la lucha diaria contra las enfermedades respiratorias.